



STAATS  
OPER  
UNTER  
DEN  
LINDEN

FESTTAGE 2023

KLAVIERRECITAL  
PIANO RECITAL

ANDRÁS SCHIFF

KLAVIER PIANO

So 9. April 2023 11.00

Sun 9. April 2023 11 am

PHILHARMONIE

# ANDRÁS SCHIFF

WERKE VON Johann Sebastian Bach und  
Ludwig van Beethoven

Zu Beginn der beiden Konzertteile wird András Schiff  
die von ihm gespielten Werke von Johann Sebastian Bach (1685–1750)  
und Ludwig van Beethoven (1770–1827) selbst ansagen.  
Nach etwa einer Stunde gibt es eine Pause.

At the beginning of both parts of the concert András Schiff  
will announce the works by Johann Sebastian Bach (1685–1750)  
and Ludwig van Beethoven (1770–1827) played by him.  
There will be an intermission after appr. one hour.

András Schiff wurde 1953 in Budapest geboren. Den ersten Klavierunterricht erhielt er im Alter von fünf Jahren bei Elisabeth Vadász. Später setzte er sein Studium an der Franz-Liszt-Akademie in Budapest bei Pál Kadosa, György Kurtág und Ferenc Rados sowie bei George Malcolm in London fort. Ein wichtiger Teil seiner Tätigkeit sind Klavierabende, und da im Besonderen die zyklischen Aufführungen der Klavierwerke von Bach, Haydn, Mozart, Beethoven, Schubert, Chopin, Schumann und Bartók. 1999 gründete er sein eigenes Kammerorchester, die »Cappella Andrea Barca«, mit der er, wie auch mit dem Chamber Orchestra of Europe, als Dirigent und Solist eng zusammenarbeitet.

András Schiff wurde mit mehreren internationalen Preisen ausgezeichnet. Im Juni 2006 wurde er für seinen außerordentlichen Rang als Beethoven-Interpret durch die Wahl zum Ehrenmitglied des Beethoven-Hauses Bonn gewürdigt. Im September 2008 erhielt er die Medaille der Wigmore Hall für sein dortiges 30-jähriges musikalisches Wirken. András Schiff ist außerdem Träger des Robert-Schumann-Preises der Stadt Zwickau des Jahres 2011. Im Januar 2012 wurde dem Künstler die Goldene Mozart-Medaille der Internationalen Stiftung Mozarteum verliehen. Im darauffolgenden Juni erhielt er den Orden »Pour le mérite für Wissenschaften und Künste«. Im selben Jahr wurde er zum Ehrenmitglied des Wiener Konzerthauses und zum »Special Supernumerary Fellow of Balliol College« (Oxford, UK) ernannt. András Schiff wurde 2012 das Große Verdienstkreuz mit Stern der Bundesrepublik Deutschland verliehen. Für sein herausragendes musikalisches Schaffen erhielt er im Dezember 2013 in Lon-



don mit der Goldmedaille der Royal Philharmonic Society die höchste Auszeichnung dieser Gesellschaft. Im Juli 2014 verlieh ihm die University of Leeds und im März 2018 Prinz Charles als Präsident des Royal College of Music die Ehrendoktorwürde. Im Juni 2014 wurde er von Queen Elizabeth II für seine Verdienste für die Musik in den Adelsstand erhoben. Im Juni 2022 wurde András Schiff als einem »der bedeutendsten Bach-Interpreten unserer Zeit« die Bach-Medaille der Stadt Leipzig überreicht.

#### ANDRÁS SCHIFF

András Schiff was born in Budapest in 1953. He received his first piano lessons at the age of five by Elisabeth Vadász. He later continued his studies at the Franz Liszt Academy in Budapest with Pál Kadosa, György Kurtág and Ferenc Rados, and with George Malcolm in London. An important part of his activity are piano recitals, and there especially the cyclical performances of the piano works of Bach, Haydn, Mozart, Beethoven, Schubert, Chopin, Schumann and Bartók. In 1999 he founded his own chamber orchestra, the “Cappella Andrea Barca”, which he works with closely as conductor and soloist, as he does with the Chamber Orchestra of Europe.

András Schiff has been awarded several international prizes. In June 2006, he was recognised for his exceptional standing as a Beethoven interpreter by being elected an honorary member of the Beethoven-Haus Bonn. In September 2008 he received the Wigmore Hall Medal for his 30 years of musical activity at the Wigmore Hall. András Schiff is also the recipient of the Robert Schumann Prize of the City of Zwickau for 2011. In January 2012, the artist was awarded the Golden Mozart Medal of the International Mozarteum Foundation. The following June he received the order “Pour le mérite for Sciences and Arts”. In the same year



SALZBURGER FESTSPIELE · 20. JULI – 31. AUGUST 2023

## SOLISTENKONZERT · ANDRÁS SCHIFF

Werke von

**Johann Sebastian Bach, Felix Mendelssohn Bartholdy, Robert Schumann und Johannes Brahms**  
gespielt auf einem Blüthner Flügel aus 1859

András Schiff Klavier

**DI 15. August, 19:30 · Stiftung Mozarteum – Großer Saal**

## KAMMERKONZERT HÖBARTH · COIN · SCHIFF

**Franz Schubert** Trio für Violine, Violoncello und Klavier B-Dur D 898  
Trio für Violine, Violoncello und Klavier Es-Dur D 929

Violine **Erich Höbarth**  
Violoncello **Christophe Coin**  
Klavier **András Schiff**

**DO 17. August, 19:30 · Stiftung Mozarteum – Großer Saal**

[www.salzburgfestival.at](http://www.salzburgfestival.at)



SIEMENS

KÜHNE-STIFTUNG

BWT



Stand: 27. März 2023

he was appointed honorary member of the Wiener Konzerthaus and “Special Supernumerary Fellow of Balliol College” (Oxford, UK). András Schiff was awarded the Grand Cross of Merit with Star of the Federal Republic of Germany in 2012. In December 2013, he received the Gold Medal of the Royal Philharmonic Society in London, that society’s highest honor, for his outstanding musical work. He was awarded an honorary doctorate by the University of Leeds in July 2014 and his Royal Highness Prince Charles as President of the Royal College of Music in March 2018. In June 2014, he was appointed Knight Bachelor by Queen Elizabeth II for his services to music. In June 2022, András Schiff was awarded the Bach Medal of the City of Leipzig as “one of the most important Bach interpreters of our time.”

## IMPRESSUM / IMPRINT

**HERAUSGEBERIN / PUBLISHED BY** Staatsoper Unter den Linden  
**INTENDANT / GENERAL MANAGER** Matthias Schulz  
**GESCHÄFTSFÜHRENDER DIREKTOR / MANAGEMENT DIRECTOR**  
Ronny Unganz  
**REDAKTION / EDITED BY** Detlef Giese / Dramaturgie der Staatsoper  
Unter den Linden  
**FOTO / PHOTO CREDIT** Nicolas Brodard  
**GESTALTUNG / GRAPHIC DESIGN** Herburg Weiland, München

M D C C X L I I I



**STAATS  
OPER  
UNTER  
DEN  
LINDEN**